



Jahresbericht 2023

Wegen des Kriegs sind unsere Aktivitäten im Berichtsjahr minimal gewesen.

Im Jahr 2023 wurden zwei Kinder zur Untersuchung und Behandlung nach Kiev begleitet. Maxim war im Kinderkrankenhaus "OXMADIT" in Kiev. Ivanka war im Kiever Kinderkardio Zentrum, wo sie operiert wurde. Nach anfänglicher Genesung blieb das Herz plötzlich stehen und Ivanka starb im Oktober völlig unerwartet. Für Yuriy konnten wir teure Medikamente kaufen.

Die Leitung des NBH hat im Dezember 2022 mit den Bauarbeiten begonnen, die die Voraussetzung dafür schaffen, dass Kinder, die medizinische und psychologische Rehabilitation benötigen, trotz Krieg wieder in Nikolaiev (NBH) leben können. Bereits im Januar 2023 konnte der Betrieb teilweise wieder aufgenommen werden. Mitte November 2023 leben 9 Kinder im NBH in Nikolaiev.

24 Kinder lebten Ende 2023 in Chernovtsy, die nach Nikolaiev zurückkehren möchten. Bevor dies geschieht, muss zuerst ein Luftschutzkeller im NBH gebaut werden. Dies ist eine verständliche, neue Forderung der Behörden.

Es ist erstaunlich und erfreulich zugleich, wie das Leben, die Arbeiten und die Behandlung der Waisenkinder auch im Krieg weitergeht. Wir wägen jeweils gut ab, welche Infrastrukturprojekte wir unterstützen oder nicht unterstützen wollen. Im Krieg kann eine Investition in Gebäude schnell vernichtet werden.

Wenn wir Kindern mit medizinischen Bedürfnissen helfen können, dann sind wir sofort bereit. Das ist nach wie vor die erste Priorität von Freunde von Svieta.

Die Mitgliederversammlung von Freunde von Svieta fand am 31. März 2023 in Thun

Für mehr Details zu all unseren Aktivitäten im Jahr 2023 verweisen wir auf die Webseite www.svieta.org.